

Fobias y extravíos

Están locos. Sí señor, están locos quienes piden el cierre de los Consulados de Alemania e Italia; la clausura de la Escuela Alemana; la persecución de los ciudadanos que no somos *anglófilos* ni *entreguistas*, y el candado para la Prensa, verdaderamente libre e independiente, que actúa con el respaldo de la ley. Están locos, porque sólo así se explica que haya costarricenses empeñados en exhibir a Costa Rica como un país regido por el *despotismo*, en donde puede irrespetarse impunemente la Constitución de la República, violando la Ley, matando la libertad y escarneciendo la democracia. Están locos, porque esta exhibición deshonor a la Patria; mancha su Historia y mengua su fama de nación modelo, en toda la extensión del Continente. Están locos, porque sólo estando locos pueden ignorar que para cometer el Poder Público todos los *desafueros* que le piden, *manu militari*, tendrían que suspender antes las *garantías* constitucionales que respaldan a la ciudadanía el uso de sus derechos y libertades; y que comprobarle a los Cónsules motivos que justifiquen la cancelación del *exaquatur*, sin provocar rozamientos internacionales, con los países que representan, y con los cuales aún estamos en plena paz, porque tampoco han dado lugar a un rompimiento de relaciones con ellos. La *quinta columna* con que deliberadamente se trata de *asustar* al Gobierno, es una creación fantástica como la «Llorona», con que se intimida a los niños pusilánimes. Aquí nadie ha pensado—y quiere Dios que tampoco se le ocurra a nadie—en cambiar el régimen republicano establecido por nuestra Carta Fundamental y q' como un bien de inestimable valor, heredamos de nuestros antepasados; ni existen escuelas o centros en donde se enseñe el *nazismo*, o el *fascismo*, o el *imperialismo*, ni ninguna ideología distinta de nuestra democracia, como característica de la República, que pudieran—aunque remotamente—poner en peligro nuestras instituciones gubernativas; de consiguiente, sólo imaginaciones calenturientas o individuos esclavos del dólar, pueden suponer, confabulación contra el régimen actual, la que es lisa y llanamente, una mera simpatía espiritual, por las naciones en guerra contra el *imperialismo inglés*, y por la libertad de los mares, que implica la libertad del Mundo; ya que aún en estos momentos en que la pérfida Albión debiera dar pruebas de humanidad, y de que es digna del título de defensora de la libertad de los pueblos, con que la *brochan* sus corifeos, hay que pedirle *permiso* para llevarle víveres a las naciones neutrales que padecen hambre, como consecuencia de la guerra que ella misma imprudentemente declaró. No es humanamente posible, que todos los costarricenses tengamos la *misma opinión* en un caso tan complejo como el de la guerra europea; y en la que por distintos y múltiples motivos se puede simpatizar con alguno o algunos de los beligerantes; mayormente cuando tenemos fama de que dond' están cuatro personas, hay cinco opiniones; pero ello no quiere decir, que la diversidad de opiniones que a este respecto hay aquí, mal que le pese a los imperialistas anglófilos, implique un olvido de nuestros deberes para con la Patria, ni rebelaría alguna contra sus instituciones.

Así mismo, no hay razón alguna que justifique la persecución y hostilidad que se desarrollan contra súbditos alemanes e italianos, que conviven con nosotros, si hoy como ayer son las mismas personas que colaboran en nuestra vida social, en nuestra vida económica, en todos los ramos de nuestras propias actividades, con sujeción a nuestras leyes; y es más, que se han sometido a todas las exigencias que se les han impuesto; que han acatado todas las órdenes que se les han dictado, hasta con renuncia de derechos indiscutibles, que les otorgan la Constitución y leyes del país, desde luego que éste—no se encuentra en estado de sitio, ni subordinado a ninguno otro, para cumplir órdenes incompatibles con su soberanía y que repugnarían al sentir nacional.

Por otra parte, todavía Costa Rica es un país neutral en la contienda de Europa; esta neutralidad la obliga a seguir la misma conducta de las altivas Repúblicas hermanas de suramérica, como Chile, Perú, Argentina etc. que tratan por *igual* a los súbditos y simpatizadores, criollos o extranjeros, de las naciones beligerantes, pues es harto injusto e irritante, que se hagan diferencias odiosas y comprometedoras para la Nación; que dicen mal de nuestra cultura y desprestigian nuestra justicia.—Ya hemos visto cómo la República de Venezuela, cumpliendo con sus deberes internacionales de neutralidad, dió protección a un barco finlandés, al que violando sus aguas territoriales, y como de costumbre, abusando

del DIA
Ayuda a la Compañía Suramericana de vapores
Con inmenso placer hemos sabido del propósito de nuestro Gobierno de prestar ayuda eficaz y en la medida de todos sus esfuerzos a la compañía de vapores sudamericana. En repetidas ocasiones hemos leído sobre los planes y los propósitos de hacer efec-

Qué más quieren de nosotros los Estados Unidos?

Hemos leído en uno de los diarios capitalinos un artículo, traducido del inglés y aparecido en la revista «Mercury», donde se enfoca norteaméricamente (que se nos perdone el vocablo) la situación de Centro América. Dejando aparte lo que se refiere a las otras naciones, queremos hacer unas observaciones en torno a lo que los dos autores escriben de Costa Rica.

Diremos que los articulistas no nos comprenden; que nos miran y no nos ven; que son impotentes para captar la realidad política y social de nuestro pueblo. El criterio infantil que informa sus juicios, invalida todo el artículo radicalmente. Pero dada la difusión de la revista donde apareció adquiere una importancia de la que es indigno. Sin darse perfecta cuenta—esto es muy común entre los celebrados corresponsales norteamericanos—sin darse perfecta cuenta nos insultan a los costarricenses. Por ejemplo, cuando escriben que las tripulaciones alemanas e italianas de los dos barcos hundidos en Puntarenas «pudieron tomarse Costa Rica prácticamente sin dar un golpe». En hecho de verdad, nadie pensaba en la inminencia de esta invasión, pero los escritores ignoran seguramente que los costarricenses, con muchos o pocos soldados, han sabido defender-

Pasa a la página 4

Murió Mons. Dueñas y Argumedo Obispo de San Miguel, El Salvador

El domingo fue sepultado su cadáver, después de solemnísimas exequias

La hermana república de El Salvador ha visto caer, en los últimos días, a uno de sus preclaros varones: El Excmo. Monseñor Dr. Juan Antonio Dueñas y Argumedo, Obispo que fue de San Miguel, por dilatados años.

Gozó el ilustre Prelado de merecido renombre en el campo de las ciencias profanas y eclesiásticas y en todo El Salvador, como el sol, se difundía, su autoridad apostólica, revestida de justicia y de caridad.

En los gravísimos problemas por los que atravesó la república como en el año 1932, cuando el levantamiento comunista, que llenó de lágrimas y de sangre a aquel noble pueblo, Monseñor Dueñas hizo de pastor providente junto con su venerado hermano Monseñor Belloso y bien puede decirse, que las más hondas heridas, fueron vendadas y curadas, por la acción evangélica de los Prelados, que sí sentían y auscultaban el corazón del pue-

blo humilde y sufrido. Ahora que ha desaparecido el Obispo de San Miguel, se ha puesto a prueba el aprecio que no sólo, los grandes profesores por su persona, sino sobre todo, el de los humildes, las gentes proletarias, cuyos derechos siempre vindicó, con valentía, si, pero también con caridad y con justicia.

En los solemnes funerales efectuados el domingo último, estuvo presente el Sr. Presidente de la República, Gral. Martínez y hubo representaciones oficiales de todos los cuerpos integrales del Estado salvadoreño.

Monseñor Dueñas estuvo varias veces en Costa Rica, por la que sintió una verdadera devoción, como en alguna ocasión se complació en decirnoslo.

LA EPOCA lamenta profundamente esta desaparición, que ha llenado de dolor a la Iglesia y a la patria salvadoreña

de la fuerza, quiso darle caza uno de los corsarios de la Marina Real de su Majestad Británica, que pululan por donde saben que no hay submarinos alemanes, y que cumplen la alta misión que tienen encomendada, de garantizar la libertad de los mares, tal como Mr. Roosevelt la entiende, abordando barcos indefensos, de naciones que no están en guerra con la Gran Bretaña.

Esta correcta y decente neutralidad que cumplen las Repúblicas de suramérica, frente a la escandalosamente provocadora del Presidente de los Estados Unidos, quiere decirnos que es hacia el Sur y no hacia el Norte que debemos volver los ojos, si no queremos vernos envueltos en la ola de destrucción y de muerte que azota a Europa, Asia y Africa, y si tenemos fé y confianza en ellas, como hermanas, por lazos de sangre, de idioma, de credo religioso y de amor a la Patria.

ACOBO REY.

La guerra en el frente germano-ruso

Los alemanes han encontrado una resistencia enorme a su avance. Esa resistencia puede contener todas las reservas aunadas para hacer de una sola vez un esfuerzo supremo e impresionar al mundo pendiente y sin escarmiento posible de la propaganda. Pero hay que notar que, pese a la resistencia rusa tan decantada, los ejércitos alemanes, detenidos, contenidos, aniquilados, desde el princi-

tivo un transporte marítimo netamente suramericano, pero siempre sacábamos en conclusión la idea de que nada se haría. Y esa nuestra idea pesimista respondía a la convicción, aun no del todo desvanecida, de que intereses mayores o intereses bastardos mediatizaban y aniquilaban todos los esfuerzos que a ese fin se encaminaban. Pero ahora sí creemos que alborrea semejante dichosa realidad.

Es hora de que los pueblos hispanoamericanos en sus relaciones comerciales se basten a sí mismos. Y esto es evidentemente factible si varias repúblicas aportan un poco de buena voluntad. Además, es una necesidad perentoria la que existe en este plan vital americano. Paralizadas las líneas europeas, nuestro comercio, así el de exportación como el de importación, quedó anulado en sus tres cuartas partes. Y hoy nuestra vida interna depende de ese comercio, es decir, de los medios de transporte interamericano.

Es hora también de que nos pongamos en una condición airosa de independencia. Actualmente, padecemos un monopolio de caracteres más absolutos de lo que ordinariamente se cree. Basta que a una emergencia o a un resquemor se le dé una vergadura injusta, para que varias repúblicas se queden muertas de hambre. Y esto puede acontecer. Maxime cuando la potencialidad de ciertas naciones, que nosotros creemos atóntradamente inagotable, se encuentra en la penuria de adoptar aquellas medidas que han sido adoptadas por las potencias embrocadas en la actual guerra.

Y, sea lo que fuese de todo eso, la personalidad nacional de las repúblicas hispanoamericanas depende en gran parte de sus medios de comunicación comercial, lo cual nunca podrá realizarse sin una flota mercante que satisfaga la exigencias de este mundo hispanoamericano.

Por todas estas razones, aplaudimos los propósitos del Gobierno costarricense que tienden a favorecer por todos los medios esa empresa naviera.

La ley de aviación

Ya se ha remitido al Congreso la Ley general de aviación. Que sea discutida por una o por dos comisiones, como se ha opinado, es cosa accidental. Lo que se precisa es que ella sea examinada bien, sin otro miramiento que el bien de la nación y no el provecho de las compañías. Hasta ahora no hemos tenido en lo que se refiere a esta materia más que

plio están en la línea Stalin. Hoy, de acuerdo a la experiencia de la línea Maginot toda guerra que se haga en una línea, por hábilmente que esté construída, se pierde. Y semejante perspectiva ha sido adoptada por todos hasta por el mismo Stalin que saludó a los montes Urales como un refugio.

Dicen los periódicos que hace cuatro días que los germanos están detenidos. Es cierto que las actividades de ellos no se manifiestan como hasta esos cuatro últimos días, pero no están inactivos. Es muy fácil mandar partes de guerra cuando el enemigo tiene necesidad de hacer un alto en su marcha triunfal para poder continuarla con ímpetu avasallador. Y hasta es muy posible que el enemigo, bajo la sombra de una inminente derrota, haga esfuerzos por interceptar ese alto en la jornada como un resultado de impotencia. Y esto es lo que está aconteciendo en estos cuatro días. Pero el lector puede esperar dentro quizá de pocas horas noticias que nos revelen profundamente el sentido de las inactividades que se interpretan por la propaganda ruso-inglesa como indicio de desfallecimiento. Los Obispos alemanes y Hitler.

Los obispos alemanes han protestado por la violencia que el hitlerismo hace contra los católicos. De este hecho ha querido deducir un asalariado comentarista tico ciertas conclusiones contra los que en Costa Rica sostenemos la causa de Alemania como la más justa frente a los democráticos rusos. Sin embargo, nosotros vamos a probar con ese hecho que ese comentarista y la opinión burda que le sigue, que no demuestran mucha afinación intelectual:

Los obispos han protestado. Ahora bien, no nos han dicho hasta la saciedad que en Alemania no hay lugar a protestas? Que el régimen hitleriano, las ahoga hasta en el pensamiento? Entonces, como se ha podido protestar contra Hitler leyendo en las Iglesias la protesta, publicando la protesta sin que la censura interviniera en ello no obstante el estado de guerra existente? Esto nos enseña que los propagandistas como el que hemos leído, son o tontos o mentirosos.

También deducen que nosotros defendemos la causa alemana en nombre del catolicismo al que se le persigue por Hitler según los testimonios episcopales y del Observatore Romano. En otras palabras, que nosotros nos contradicimos. Pobres intelectuales. Qué tienen que ver esas cosas entre sí? Nosotros deseamos el triunfo de Alemania; está esto prohibido en nombre del catolicismo? Los obispos que han protestado en Alemania no desean el triunfo de los ejércitos alemanes? Si así no lo fuera, los obispos no fueran buenos patriotas. Sin embargo eso no les impide protestar contra la persecución religiosa, cuyos alcances no llegan nunca a los que esa persecución tuvo y tiene en algunas democracias.

Inglaterra, los EE. UU. e Islandia

Los ingleses no pudieron sostener esa base y los norteamericanos la han tomado. A esto no se sabe cómo calificarlo. Pero que éda el hecho de que Islandia está en poder norteamericano.

Y no parece que esa invasión sea la última, porque no ha querido delimitar la línea misteriosa hasta donde llega o debe llegar el

Pasa página a la Cuatro

fallas y desastres por parte de los ciudadanos y pingües provechos por parte de las compañías. Todos los clamores y todos los propósitos de reforma se han evaporado misteriosamente sin que se percibiera efecto progresivo alguno. Al día siguiente de una de las muchas catástrofes, todo se vuelve inactiva y grito airado, pero todo eso se ahoga sin que sepamos cómo se lleva a cabo ese trabajo de zapa antinacional. Nuestros diputados deben hacerse sordos a los intereses personalistas y tener presente el bien común nacional. Tal es deseo de los costarricenses. También ahora será burlado?

Carta Pastoral del Excmo. Prelado Metropolitano Mons. don Víctor Sanabria y Martínez sobre el justo salario

NOS

VICTOR SANABRIA MARTINEZ

por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica, Arzobispo de San José de Costa Rica.

Al Ilmo. Señor Vicario General, al Venerable Cabildo Metropolitano, al Venerable Clero secular y regular y a los fieles de nuestra Arquidiócesis:

Salud, paz y bendición en Nuestro Señor Jesucristo.

El 1° de Junio corriente, festividad de Pentecostés, día por excelencia de la universidad y catolicidad en la Santa Iglesia, el Santo Padre Pío XII, gloriosamente reinante, en memorable y substancioso mensaje, quiso llamar la atención del mundo católico sobre un recuerdo digno de ser grabado en oro en el Calendario de la Iglesia; el quincuagésimo aniversario de la publicación hecha el 15 de Mayo de 1891, de la trascendental Encíclica social de León XIII, la RERUM NOVARUM, la más célebre y al mismo tiempo la más discutida de las encíclicas de aquel gran Pontífice, justamente llamada el Código Cristiano del Trabajo y «la Carta Magna que debe ser la base de toda actividad cristiana en materia social» (NC. QUADRAGESIMO ANNO, 15 Mayo 1931).

Trascendental en efecto es la Encíclica de León XIII. En ella aquel Pontífice, por requerirlo así las circunstancias de los tiempos, después de sobrio y maduro examen y severísima reflexión, condensó, o para decirlo más exactamente, codificó la doctrina social católica, especialmente la que regula las relaciones entre el capital y el trabajo, y nos dió la interpretación desde el punto de vista católico, de la tan debatida cuestión social. Como es evidente, León XIII no inventó ni introdujo doctrinas nuevas: simplemente aplicó, en uso de su autoridad suprema, en forma lógica y apropiada a las urgencias de los tiempos y a las nuevas necesidades económicas, la doctrina tradicional de la Iglesia en materias sociales, que no es otra, al fin y al cabo, que la que se haya fundamentalmente contenida en el Santo Evangelio. Aquella solemne declaración de León XIII venía a suplir, hasta con notorias ventajas, lo que sin duda alguna habría emitido el concilio ecuménico Vaticano, si no se hubiese visto forzado a interrumpir sus deliberaciones, al discutir el postulado acerca del socialismo presentado por uno de los Padres del Concilio, Monseñor Gaspar Mermillod, Obispo auxiliar de Ginebra y uno de los más notables precursores de la RERUM NOVARUM.

Cuarenta años después de la promulgación de la RERUM NOVARUM, el 5 de mayo de 1931, Pío XI, de feliz memoria, publicó otra Encíclica de carácter eminentemente social, la QUADRAGESIMO ANNO, que señala el punto culminante de su pontificado y es el momento más feliz de su apostolado como doctor y maestro de la Iglesia Universal. Más que simple documento conmemorativo de la publicación de León XIII, la QUADRAGESIMO ANNO es un verdadero programa, amplio, progresivo y realista, de acción social cristiana, formulado con base en los principios asentados por León XIII, a la luz de los nuevos hechos y de los nuevos fenómenos sociales en que tan fecundos fueron los tres primeros decenios del presente siglo. Pío XI ponía al día, si cabe la expresión, la doctrina católica contenida en la RERUM NOVARUM, y trazaba nuevas pautas y señalaba nuevas normas de acción social para que sirvieran de norte a los dirigentes sociales y espirituales de los pueblos en el difícil y necesario cometido de acertar prácticamente en la solución de tan arduos y complejos problemas como son los problemas sociales.

Tampoco el discurso de Su Santidad Pío XII fué de simple conmemoración de la publicación de León XIII sino un sereno y objetivo análisis de la RERUM NOVARUM y aun de la QUADRAGESIMO ANNO. Es de presumir que si otras hubiesen sido «las circunstancias creadas por la guerra, que hacen que en muchos casos sean difíciles entre el Sumo Pastor y su rebaño», el Santo Padre, siguiendo el ejemplo de su antecesor inmediato, habría promulgado una encíclica conmemorativa de la RERUM NOVARUM. Ello no era hacedero en las circunstancias del momento. A la dificultad apuntada, de suyo tan valedera, se agregaba otra de mucha cuenta, a saber que las perturbaciones de los tiempos y las suspicacias de los hombres en la actualidad son tales que aun la más prudente y serena manifestación de la verdad puede servir de pretexto a quienes no sean «hombres de buena voluntad» para retorcer, con antojadizas e interesadas interpretaciones, el claro sentido de la palabra pontificia. Ya preveía el Pontífice

Pasa a la Página Cuatro

Espléndidas Fiestas Patronales en honor de Nuestra Sra. del Carmen

— EN LA CIUDAD DE ALAJUELA —

Programa de los festejos
Sábado, 12—A las 6.30 a. m., Misa cantada. Mantenedor, don Francisco Eduardo Arroyo.

A las 12 m. —Doce bombetas de doble trueno, repique de campanas y alegres piezas de música anunciarán el comienzo de los festejos.

A las 5.30 p. m. Rosario solemne. Mantenedora, doña Marina de Chavarría.

A las 8 p. m. Festejos cívicos. Juegos artificiales. Un conjunto de música amenizará este acto. Deliciosas cenas elaboradas por la familia Rojas Ulloa.

Domingo, 13—A las 5 a. m. Alegre diana por la Banda.

A las 9 a. m. Misa can-

tada Mantenedora de la Misa, doña Alice Martínez de Ardón. A continuación, recibimiento del GRAN TURNO y bendición de bueyes y obsequio de medallas a los donantes.

A las 5 p. m. Recreo por la Banda Militar en el Pasaje Rafael Aguilar. Galantemente cedida por el señor Comandante de Plaza Coronel don Humberto Soto G.

A las 5.30 p. m. Rosario solemne. Mantenedoras: Señoras doña Esperanza Fernández de Herrera y doña Oledys C. de Alpizar.

A las 8 p. m. Juegos artificiales y diversiones frente a la Iglesia; amenizados por un conjunto musical.

Las Bodas de Plata de la Escuela PORFIRIO BRENES



Profesor don Porfirio Brenes Castro

Galantemente invitados por el Sr. Director del Plantel, don Claudio Quesada Solera, tuvimos el placer de concurrir a la Magna Asamblea dedicada a conmemorar los cinco lustros que cual argénteo volumen contienen todo el detalle de la vida de ese centro cultural en donde miles de niños han recibido el aliento para sus cerebros y sus corazones. Concurrer al acto como invitados de honor fueron todos los que han regentado durante ese lapso que va de 1916 fecha de fundación a 1941 y que son los profesores: don Patrocinio Arrieta, don Carlos Luis Sáenz, don Macabeo Vargas, don Abel Fernández, don Rogelio Solano y como representante de la estimable familia Brenes Castro, la señorita Fidelina, ex-directora de la escuela Julia Lang. Además, una selecta concurrencia de educadores de diferentes planteles. La orquesta formada por un grupo de destacados artistas ejecutó música admirablemente seleccionada como corresponde a un acto tan solemne. Números de canto de los alumnos; baile típico costarricense y canción, presentados como colaboración de la escuela Rep. de El Salvador; una canción de la estimada compañera señorita Dora Mena y otra de la señorita Angela Bolaños, interpretadas magistralmente; el poema titulado «El Ruiseñor» bellamente declamado por el Sr. Quesada Solera y el discurso del mismo Sr. Director alusivo al festival, todo estuvo calurosamente aplaudido.

La labor educativa de este plantel en mano de cada uno de los señores Directores que la han tenido a su cargo, ha sido altamente meritoria y es acreedora a toda clase de elogios. Merecen citarse por aparte los nombres de don José Angel Brenes y de don José Angel González a cuyo cargo ha estado sucesivamente la Dirección de la escuela «Porfirio Brenes N° 2» que se fundó en 1935 y cuya labor es encomiable. Mucho placer nos causa que se haya hecho este homenaje a la memoria de aquél varón inteligente, caballeroso y distinguido por tantas y tan hermosas virtudes como fue don Porfirio Brenes Castro. Los que tuvimos la dicha de recibir sus sabias lecciones como jefe, no podemos menos que recordarle con sumo cariño y compartir la satisfacción de este homenaje que en buena hora se le ha dedicado. No está fuera de nuestras reminiscencias el afecto que demostraba a los pequeños alumnos del Kindergarten del Colegio Superior de Señoritas cuando daba sus lecciones modelo, en presencia de las practicantes de la Sección Normal. Había en él algo indescriptible que hacía amenas sus conversaciones con los infantitos menores de 6 años y en su dedicación a los niños llegó a ser el anhelo de su vida, ser maestro de un primer grado. Ahí está su Silabario como prueba de su profundo interés por esos principios educativos.

Como profesor, procuraba que sus jóvenes alumnas vivieran su rato de estudio en una aula que más bien parecía un regío salón por el gusto artístico de todo lo que en él había.

Como jefe de enseñanza fue el protector y el amigo de los maestros a quienes siempre oyó en sus dificultades y buscó los medios de mejorar en su situación. En su hogar supo siempre recibir gentilmente a sus amigos y en la vida de familia un verdadero modelo de amor filial y fraternal.

Su muerte fué causa de intenso duelo y ante su lecho mortuario desfilaron centenares de personas llenas de profundo pesar por su desaparición.

Su recuerdo se ha perpetuado en el corazón de los que le conocimos y tratamos y para la posteridad se conservará siempre en ese templo de enseñanza que lleva honrosamente su nombre.

El profesor don Carlos Luis Sáenz agregó un número al bello Programa de esta fiesta con su hermosa exhortación a los alumnos

Pasa a la Página Cuatro

LONGINES

Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del LONGINES una joya de categoría excepcional.

Pablo Walter Joyería

Junio, mes del Sagrado CORAZON

Pasó ya el piadoso mes de junio, en que la Humanidad Católica, de modo especial vino rindiendo culto de fe y amor, al Divino Corazón de Jesús.

En todos nuestros templos, como poético y dulcísimo eco de nuestra piedad, resonó el «Corazón santo, Tú reinarás! ¡Tú nuestro, encanto siempre serás...!»

Viene como de molde, traer a recuerdo, aquella Solemne y Trascendental Consagración de la República de Costa Rica, al Corazón de Jesús.

En las horas de la mañana, desde la Santa Iglesia Catedral, Procesión de millares y millares de josefinos y gentes de provincias y pueblos con sus respectivos señores curas, encabezada por el Excelentísimo Señor Arzobispo, Dr. don Rafael Otón Castro, salió, la Santa Imagen, escultura magnífica de nuestro artista don Manuel Zúñiga, llevada en andas, por hombros robustos. Ingente Procesión, que al pasar por la Casa de la Presidencia, entusiasmo al Primer Mandatario, don Julio Acosta, quien bajando de sus habitaciones, unióse al Prelado y siguió a pie, el desfile, hasta el lado Este del Hospicio de Huérfanos, a la Capilla provisional; porque

allí, se pensó en levantar el Templo Votivo Nacional, al Sagrado Corazón; proyecto, que, se cambió, después, a otro lugar, también al Este de la Capital, y en sitio más hermoso, amplio y dominante. Fondos cuantiosos, aunque, no suficientes, están listos para la construcción de esta idealidad católica; pero la guerra europea vino a entorpecer, por algún tiempo, la iniciación de los trabajos.

En aquella Capilla provisional, ante la Sagrada Imagen del Corazón de Nuestro Divino Redentor, después del Santo Evangelio de la Misa, postrados reverentemente, el Jefe de la Iglesia, el Jefe del Estado, con el Clero y Dignidades Eclesiásticas y Civiles, se leyó la Solemne Consagración de Costa Rica al Amor y Cuido, al Sagrado y Delficio Corazón de Jesús.

¡Acto de eterno recuerdo...! Costa Rica es Nación Católica, y Feudo Sagrado del Divino Redentor. Nada, ni nadie, ni el tiempo, ni la contradicción, podrá apartarnos de la Fe y Amor a Nuestro Señor Jesucristo; y su Sagrado Corazón, será por siempre, y por Promesa Jurada Solemnemente, centro de nuestros místicos afectos, sostén de nuestra sincera Fe Católica

ca, y centro de nuestras cristianas tradiciones. Costa Rica, como el Ecuador, con García Moreno, es Nación a toda prueba, con el Divino Auxilio, para mantener su integridad de fe cristiana, y su Devoción honda y cariñosa al Sagrado Corazón del Divino Salvador, Dios y Hombre verdadero. Ni la herejía ni los errores deletéreos, han de hacer carroña en las vértebras de nuestra vida nacional, porque el Favor Divino, que todos imploramos, y nuestra Solemne Consagración al Corazón de Nuestro Divino Redentor, nos salvará, nos defenderá, y nos dará piedad, unión y amor a nuestro Dios, a nuestra Fe bendita y a la Santa Iglesia de Nuestro Señor Jesucristo.

FILIN

La imagen del Corazón de Jesús será entronizada en la Escuela Ascensión Esquivel de Liberia

Nuestro objeto es formar una nueva generación de guanacastecos que sientan orgullo de ser cristianos, expresa la circular que hemos recibido

Importante Circular de la Escuela «Ascensión Esquivel» de Liberia.

Señor Director de «La Epoca»
San José

Muy estimado señor:

Teniendo amplios conocimientos de su celo apostólico por nuestra Santa Fe Católica, me es muy grato participarle nuestro proyecto de comprar una imagen del SAGRADO CORAZÓN DE JESÚS para entronizarla en la «Escuela Ascensión Esquivel de Varones» de esta ciudad, para lo cual recogemos fondos de todas aquellas personas que con su buena voluntad nos deseen ayudar.

Nuestro objeto tiende a implantar cada vez más en nuestros niños el amor a Dios y a las cosas santas para esperar magníficos frutos de quienes están llamados a los futuros destinos de nuestra querida Costa Rica, y así formar una nueva generación de Guanacastecos que sientan orgullo de ser Cristianos, y al mismo tiempo que tengan en su Escuela al Rey de Reyes y que sea El lo más hermoso y significativo, para darle toda la gloria que podamos como se lo merece.

En espera de que Ud. con su generosidad y amor al Sagrado Corazón de Jesús tenga a bien enviarnos su cooperación la cual solicito con todo respeto y en nombre de maestros y alumnos de esta Escuela.

Soy de Ud. su Att.º y seguro servidor,

Pedro Silés Rodríguez
Maestro de Religión

Liberia, 3-7-41.

P. D.—Su contribución, si es menor de ₡ 2.00 puede enviarla en estampillas, para facilitar el envío. Y nosotros las cambiamos en su valor aquí, pero si es mayor de esta suma se puede certificar, lo mejor sería mandarla en efectivo, con la siguiente dirección:

Srta. Mercedes Loáiciga.—Liberia—Guanacaste. o a la Srta. Adela Valdelomar.—Liberia—Guanacaste. Ellas son Tesorero y Pro-Tesorera, respectivamente.

Los Primeros Viernes de cada mes

Los Primeros Viernes de mes, van constituyendo cada día más, verdadera fiesta religiosa popular y de honda piedad cristiana.

En las horas de la mañana, llenáanse los templos de fieles de todas condiciones hombres, mujeres y niños, que piden Santa Comunión. Esa es la hermosa ofrenda que hacen al Divino Jesús, honrando su Corazón Sagrado.

Y, de verdad: para honrar a Nuestro Señor Jesucristo. Nada hay mejor que la Santa Comunión, que es testimonio de corazón bueno del cristiano; corazón purificado de las manchas de la vida, por medio de la Santa Confesión, hecha la víspera, para el viernes, recibir oculto en las especies sacramentales al Divino Redentor.

Por eso la práctica de los Primeros Viernes, Celebrados con Confesión y Santa Comunión, es práctica de regeneración social y de paz en los corazones, en las sociedades y en las familias.

Quien comulga frecuentemente, siquiera sea una vez al mes, siente la necesidad de ajustar sus costumbres a las nociones evangélicas, y goza de la paz del alma que es, el más preciado don, en el camino de la vida y sus defecciones son acicates para una vida mejor.

Las oleadas de gentes pías que vienen a comunión, son oleadas de cristianos

que alegran a Dios y a la Santa Iglesia Católica.

Porque Nuestro Señor Jesucristo, instituyó la Divina Eucaristía, como recuerdo de su Pasión y Muerte Santísima, pero también como medio de mantener unión íntima con el cristiano, para fortalecerlo en las luchas de la vida; y como defensa poderosa, contra el enemigo de nuestras almas.

Con frecuente y digna Comunión, ni las pasiones malas avasallan, ni el corazón tuerce sus caminos, ni el espíritu se deja engañar por espejismos.

Y la Santa Comunión, llena el alma de purísimas esperanzas sobrenaturales y de dulzura aun en las tribulaciones de esta vida terrenal.

Por eso, los Santos, comulgaron frecuentemente, y los cristianos, valientes en las contradicciones de la pobreza o de la enfermedad, comulgan también con frecuencia, como lo hacen tantos cientos y millares de fieles devotos, que cada primer viernes se acercan a la Sagrada Mesa del Divino Jesús.

Esta devoción encantadora, es renovadora de la sociedad cristiana y alumbradora de la Fe y de la Caridad Divina que es vida sobrenatural.

FILIN

Se compran trapos viejos pero limpios

CON POCO GASTO mantiene Ud. árboles frutales y otras plantas sin pestes si las rocea debidamente con emulsión ARBOLSANO. Eficaz, económica y no daña las plantas.

F. Reimers & Co.

Para el Dr. Edwin Zamora

Me complace en hacer espontánea y pública manifestación de gratitud al Dr. don Edwin Zamora, quien después de un año de tratamiento, logró curarme de ALCOHOLISMO CRONICO.

Confieso que la bebida exagerada, por años de años, me redujo a un estado de miseria física que ya no podía ser mayor, y que por el tratamiento del eminente Dr. Zamora, no sólo logré aborrecer el licor, sino recuperarme, física y espiritualmente hablando.

Hago esta publicación con gratitud y justicia.

GUSTAVO CHACÓN ARAYA
Vecino de San Jerónimo de Grecia

El gobierno inglés elude siempre referirse a los fines que persigue la Gran Bretaña con la guerra, y más aun cuales han de ser los objetivos de la paz

Cuál será el nuevo orden? El alemán de los grandes espacios o el inglés de la supremacía del oro

Los ingleses se soliviantan mucho cuando se habla del nuevo orden que al terminar la guerra habrá de implantarse en Europa. Por su parte, el Gobierno inglés elude siempre al referirse a los fines que persigue la Gran Bretaña con la guerra, y más aún, cuáles ha de ser los objetivos de la paz. Ni «war aims» después de aquellas primeras declaraciones que concentraban todos los propósitos en la destrucción del poder nazi, ni «peace aims». Al menos todo es confusión y desorientación en cuanto a los fines de la paz. La prensa británica dice que al pueblo inglés no hay por qué explicarle los motivos por que se lucha, y que después de todo, la «reconstrucción democrática» es por sí sola tan buena generadora de entusiasmo como puede serlo el «nuevo orden» que anuncia Alemania para después de la guerra.

Pero es la misma prensa inglesa la que se rectifica a continuación, apresurándose a decir que no se ve por qué los nazis han de tener el monopolio de ese «nuevo orden», ni que mundo debe pensar que los ingleses se proponen tan sólo dejar las cosas como estaban antes de la guerra.

En el terreno económico los ingleses no están dispuestos a cometer las torpezas de 1918. Sin embargo, han dado seguridades a los Estados Unidos de que si Inglaterra sale victoriosa, restaurarán la libertad del comercio internacional, que es tanto como asegurar nuevamente la supremacía del oro.

Esta es una diferencia esencial que separa por completo a los bandos beligerantes.

La supremacía de oro significa la supervivencia del régimen capitalista como lo hemos conocido—aunque bastante quebrantado últimamente— en años atrás El «nuevo orden» que preconizan los países del Eje prescinde, por decirlo así, del oro para establecer otra escala de valores, entre los que figura con carácter primordial el trabajo. En esta escala va en cabeza el trabajo del hombre, principal factor de la producción, y por, tanto, base para la vida económica de un país.

Los alemanes son partidarios de llegar en lo futuro a la economía de los grandes espacios, o más concretamente, economías continentales, regidas en cada caso por las naciones más fuertes y poderosas.

En Inglaterra, aun dentro de la desorientación general a este respecto, no han faltado tampoco voces que hablasen en favor de una comunidad continental europea, ni faltan quienes se dan cuenta, desee ahora, de las tremendas repercusiones que el actual conflicto ha de tener tanto en el futuro orden económico como en lo político y social. A nadie se le puede ocultar que después de tanta destrucción de riqueza y de los estragos de una guerra contra ésta, las cosas no podrán seguir como estaban. Recientemente el Subsecretario de Información, Nicolson, acaba de definir esa comunidad europea del futuro como «una comunidad de pueblos que habrán de sacrificar parte de su independencia política y económica por el bien general».

Y cuando prometen a los Estados Unidos volver a establecer las premisas de un

Notas cortas de Escazú La nueve cañería

Continúan los trabajos de la nueva cañería con el empuje y actividad que tan magna obra exige; el vecindario del centro ya recibe en abundancia el líquido elemento tantos años esperado.

Si bien es cierto que del todo no se careció del agua en tiempo anormal y a causa del mal estado en la tubería, pero no por esto dejaba de lamentar la población la escasez de agua y solamente durante determinadas horas del día. No es sino con profunda complacencia que brevemente comentamos en lo referente a nuestra nueva cañería y que va muy en alto el singular espíritu de progreso de nuestro muy digno mandatario y por quien nuestro pueblo guardará eterna gratitud por tan inmerecida distinción. Muy a nuestro pesar hasta ahora el pueblo de ESCAZU goza de adelantos y remedia necesidades ya que solamente el Sr. Expresidente Cortés y el actual Gobierno de Calderón Guardia han podido distinguir que en nuestro mapa de COSTA RICA, había un pueblo que brillaba por su decadencia y este era ESCAZU.

Corresponsal

Suscríbase a LA EPOCA IMPRENTA que HACE TODO TRABAJO

régimen grancapitalista no lo hacen sin reservas mentales. En la revista «The Economist», en uno de los últimos números, la que habla de dificultades enormes para restablecer la libertad de cambios al día siguiente de la paz. Será necesario mantener, por lo menos, la restricción para los movimientos de capitales.

En los Estados Unidos y Europa media, sobre todo, el problema del oro. Aparte los Estados Unidos, que terminarán por acaparar todo el oro del mundo, ningún otro país, de no ser Inglaterra (por la producción aurífera de sus Dominio), puede tener interés en servirse de este instrumento. Decimos ningún otro y es cierto, pero se trata—curiosa paradoja—de la Rusia soviética, país que se encuentra en los antipodas del capitalismo internacional, pero que por ser también país productor de oro, saldrá igualmente por los fueros del metal amarillo.

Una Europa empobrecida por la guerra no estará

LA EPOCA
Director
Guillermo Angulo M.
Costado Oriente del Palacio de Justicia
TELEFONO 4062 — AP. 1031
San José Costa Rica

Ecós del Hogar

Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Etlima de

Romero

Lo que debe saber una madre

1.—Que el alcoholismo retarda el desarrollo físico mental de los niños.

2.—Que el alcohol lleva pronto a la fatiga, y causa embotamiento y distracción del niño en la escuela.

3.—Que el alcohol fomenta la desobediencia a los padres.

4.—Que el alcohol causa insomnio y nerviosidad.

5.—Que el alcohol pone en peligro la naturaleza moral del niño.

6.—Que el alcohol debilita la resistencia del cuerpo y así favorece el ataque de la enfermedad.

7.—Que el alcoholismo prolonga la duración de las enfermedades.

8.—Que todo centavo que se gaste en bebidas espirituosas, estaría mejor empleado en reforzar el alimento, la leche, por ejemplo.

9.—Que la mayor parte de los que sufren de enfermedades mentales, de los idiotas e inválidos tienen que agradecer al alcoholismo de sus padres y abuelos, la condición lastimosa en que se encuentran.

10.—Que la felicidad doméstica y la felicidad del matrimonio se hallan en peligro, y a menudo minadas y destruidas por el alcoholismo.

en condiciones de hacer compras a Norteamérica, pero a juicio de los ingleses, y para las transacciones comerciales, habrán de formarse «bloques monetarios» —un bloque-dólar, otro bloque-esterlina, etc.—agrupados los países en torno de las divisas más fuertes, con libertad sustancial dentro de cada bloque, pero no dentro de éstos. Para saldar los pagos entre los diversos bloques es para lo que se podría utilizarse el oro como medio de estabilización de los cambios.

Si esto no es fin del predominio del oro, por lo menos implica la desaparición del patrón de oro en los sistemas monetarios de los países. De todos modos, una concepción de esta naturaleza tampoco se diferencia mucho de la «economía de grandes espacios», y es, por otra parte, una manera inglesa—hasta ahora la más reciente—de interpretar el futuro «nuevo orden de la paz».

Es probable que una línea cubana de vapores aune en breve a los países del Caribe

La exposición circulante cubana visitará San José, Cartago, Limón y Puntarenas

Están enterados nuestros lectores de la Exposición Circulante que el gobierno cubano a organizado y que recorrerá los países del Caribe.—Esta exposición además de ser esencialmente económica, trae adjuntas representaciones culturales, comprensivas de las actividades científicas y predominantemente artísticas de la nación cubana, como instrumento de cultura y como vehículo de aproximación interamericana.

Se espera que de este recorrido de comercio y cultura, surgan grandes ventajas efectivas y prácticas en

entre estos países; una de ellas sea quizás el establecimiento de una línea de vapores de bandera cubana que aune próximamente a las naciones antillanas, línea complementaria de la existente entre la Habana y la Guaira, echando en esta forma vínculos materiales y espirituales entre naciones ya unidas naturalmente en esta parte central de América.

Comisionado General de esta exposición ha sido nombrado el señor J. Martínez Castells, a quien saludamos y agradecemos su valiosa información.

Información de

Ciudad Vaticana

ACUERDO PONTIFICIO CON EL GOB. DE ESPAÑA

En el número correspondiente al 8 de Junio, en la crónica de España, informa a nuestros lectores acerca de este convenio respecto a la elección de Obispos, e indicábamos la favorable opinión de la prensa española, pero no se indicaban bases explícitas estipuladas acerca de tan importante asunto.

Acerca de esto se expresa así Monseñor Enrico Pucci, Corresponsal de NC en el Vaticano:

"En conformidad con las cláusulas del acuerdo que acaba de suscribirse en Madrid, entre los Representantes de la Santa Sede y el Gobierno Español—respecto al nombramiento de los Obispos que en España han de ocupar las Sedes Vacantes—, se garantiza la libertad de la Santa Sede en la elección de los nuevos miembros de la Jerarquía, de acuerdo con los informes recibidos por este corresponsal.

El acuerdo tendrá valor provisional, mientras no se concluyan las negociaciones entabladas para suscribir el correspondiente concordato.

El acuerdo, siempre según los datos recogidos por este corresponsal, estipula que la Santa Sede presentará una terna de Prelados, con relación a cada Sede vacante, y que el Gobierno de España indicará su correspondiente preferencia.

Se considera que este acuerdo entraña un reconocimiento, por parte de la Santa Sede, del catolicismo tradicional de España, que brilló tan esplendorosamente en la reciente lucha, cuando la nación española se independizó de la influencia bolchevique. También se considera como un reconocimiento de la política religiosa del gobierno del General Franco, en lo que se refiere a la legislación sobre el matrimonio y sobre

la educación. Por último, se ha tomado en consideración las promesas formales hechas por el actual Gobierno de España, en el sentido de que se salvaguardará la religión católica—promesas que renuevan la explícita afirmación contenida en el antiguo concordato de 1851".

EL CONSEJO SUPREMO DE PROPAGANDA FIDE

Tuvo su reunión en Roma, pero debido a las condiciones suscitadas por la guerra, solamente asistieron a él los miembros residentes en la ciudad Eterna.

Los resultados de la reunión fueron consoladores. De los informes presentados apareció que, en general, han aumentado las limosnas dadas para la Propaganda Fide y para la Fábrica de San Pedro por el Clero Indígena, a pesar de las dificultades de la guerra. Aproximadamente han sido recibidas para la Propagación de la Fe sesenta millones de liras italianas; para el clero indígena, aproximadamente también doce millones de liras. Se hizo notar que posiblemente estas cantidades aumentarán todavía más, pues no se ha recibido todavía la correspondiente información de algunos países.

SEGUNDO LIBRO AUREO

Según mensaje a la agencia "News" va a publicar el Vaticano su Segundo Libro Aureo, en el que se exponen los esfuerzos que ha hecho el Santo Padre por la consecución de la paz, y se incluyen los cuarenta llamamientos que hiciera el Papa a los gobernantes durante el año de 1940, urgiéndoles a poner término a la guerra. También se incluyen algunas Encíclicas y Homilias. Impreso en varias lenguas se distribuirá al Cuerpo Diplomático acreditado ante la Santa Sede.

Publicóse el primer libro de esta índole en diciembre

Las bodas de plata...

Viene de la Página DOS

nos y la explicación del simbolismo que representa el árbol de jacaranda que hace tantos años fue plantado en el patio de la escuela y que como muy bien dijo: debe ser para el niño un ejemplo de elevación del espíritu hacia Dios.

Lamentamos no poder reproducir el discurso y un bello pensamiento recitado por el alumno Carlos Quesada del 6º, inspiración del Sr. Director Quesada Solera y dedicado a la memoria del recordado don Porfirio, pero copiamos el que fue colocado e

el programa y que dice: "Fuerzas superiores invisibles y civinas deben haber actuado para poder realizarse un milagro. Convertir un cuartel en escuela es dar uno de los pasos más grandes hacia el progreso, hacia el triunfo y hacia la gloria."

Nos complacemos en felicitar desde esta página a los organizadores y participantes de esta significativa asamblea, especialmente al señor Director, dedicando también un pensamiento muy afectuoso a la memoria de aquel excelente maestro que llevó el nombre de Porfirio Brenes Castro.

Suprima las **diarreas** con las tabletas de **Eldoformo**

Panorama Inter...

Viene de la Página Cuatro

hemisferio occidental según los geógrafos de la Casa Blanca. Con mucha razón dicen desde Berlín que al ver ROOSEVELT que la guerra no le llega a sus puertas, él la sigue a donde ésta vaya. Hay que admirar los deseos de neutralidad y de paz que animan a los prohombres de Washington.

Qué más quieren...

Viene de la Primera Página

se contra todos los invasores desde los filibusteros hasta el último que lo intentase.

También repiten la cantinela de siempre respecto de LA EPOCA. Lo malo del caso es que no dicen si están bien o mal razonados los artículos que en ella aparecen contra todos los imperialismos y todas las injusticias, las cometidas y las que los mismos escritores del Mercury desearían se cometiesen, pues lamentan explícitamente que en nuestra nación exista aun un rastro de democracia que respeta la vida de LA EPOCA. Nosotros sabemos mejor que nadie los manejos que los vestales de la democracia mundial han hecho para suprimirla. Aunque todavía en vano.

En todo el artículo se siente latir un sentimiento de disgusto porque en Costa Rica no puede hallarse, pese a todos los empréstitos, el norteamericanismo que nos convierta en una colonia de los Estados Unidos. Con claridad meridiana manifiesta cosas que han ocurrido aquí a título de tontos pretextos y realmente causados por la influencia del Ministro norteamericano. Pero como si esto no bastara, aun quisieran. Y más nosotros nos preguntamos: "Qué más quieren ya de nosotros los Estados Unidos?" Quisiera que echásemos un borrón en nuestro mapa y pusiéramos los bienes y las vidas de nuestros ciudadanos en las manos de ellos? Quisieran que abdicáramos de nuestras cualidades y de nuestra sangre para consumir la calculada suma yanqui que entraña el panamericanismo? Pues no sabemos si con menos se contentarían los servidores de la política del "buen vecino".

Si creen los mencionados articulistas que el panamericanista es exótico en nuestra tierra y que se marchitará tan pronto como alumbre el sol de la paz mundial, están en lo cierto. Y están en lo cierto igualmente si piensan que amamos las virtudes que nos legaron nuestros mayores, los colonizadores españoles, y que el pueblo, el elemento sin compromisos ni desapoderadas ambiciones, quiere a España, la cual será siempre respetada aunque haya Falange o no haya Falange como actualmente acontece. Como en LA EPOCA tantas veces se ha repetido, España es el único enemigo que abiertamente, sin sonrojo de ninguna clase, puede enfrentarse a las influencias norteamericanas. Nosotros tenemos una raza y somos dominados por el genio de esa raza, patente en la historia y en el derecho, y ese genio y esa raza defieren especialmente del genio y de la raza que ahora tratan de entronizarse con los atributos que no le corresponden.

Es inútil realizar una empresa tan grande como la que se ilusionan los Estados Unidos sin iluminar la región de los grandes principios donde no entra más que la razón y la justicia. Y a esto parece que no se inclinan los teóricos del panamericanismo. O, por lo menos, los que quieren hacer de Centroamérica una unidad geográfica a las órdenes absolutas de los Estados Unidos.

SERTORIO.

de 1939. Este segundo libro abarca las actividades del Sumo Pontífice en conexión con la guerra, desde el 15 de diciembre de 1939 hasta la misma fecha de 1940. Consta de doce capítulos, intitulado el primero "Actividad del Papa"; los restantes tratan acerca de las relaciones del Vaticano

con los Jefes de Estado, con el Sacro Colegio de Cardenales, con las canonizaciones, beatificaciones, misiones, Acción Católica, etc., así como también acerca de varios documentos y de la labor realizada para obtener informaciones sobre los prisioneros de guerra, etc., etc.

HOGAR FELIZ

El hogar muy estimable de nuestro buen amigo don Gerardo López Varela y de su gentil señora esposa doña Pepita Escarré de López está de plácemes: un nuevo hijito, ha venido a acrecentar la dicha y la ilusión de sus cariñosos padres.

Ahora Roberto Antonio, tiene ya con quien jugar y con quien cantar la dulce canción: "hermanito bueno, ya no estoy solito."

Nos es muy grato presentar a los esposos López Escarré nuestra sincera felicitación, con los votos que hacemos por la felicidad

de sus niños, su más pura ilusión, y la de sus abuelitos y tíos.

EL PADRE VILLALOBOS, DE HEREDIA, CUMPLIO AÑOS

Saludamos con especial cariño al buen amigo nuestro, Sr. Pbro. don Víctor Manuel Villalobos, uno de los activos auxiliares con que cuenta el Sr. Cura y Vicario de Heredia, Padre Cascante, con motivo de haber celebrado su cumpleaños ayer.

Para el Padre Villalobos el deseo de otros muchos y felices años.

En San Juan de Tobosi

se ha construido un tanque de cuatro metros cúbicos, para el servicio DE LA CÁNERIA

La floreciente villa de San Juan de Tobosi no tenía, hasta hace poco, agua potable; los vecinos bajaban a los arroyos vecinos en busca del precioso elemento, con las dificultades que se han de imaginar. Y este inconveniente ha tratado de remediarlo, con muy feliz éxito, el actual Sr. Cura Párroco del citado pueblo, Presb. don Guillermo Arié.

Observó el citado Sr. Cura que a unos pocos metros de la casa cural, en un potrero vecino había un ojo de agua, tan fecundo como prodigioso, pues no solamente estaba colmado en el invierno sino que en toda la estación seca, tenía agua desbordante.

El Padre Arié mandó examinar donde el químico de Salubridad el agua y obtuvo el mejor informe: era sencillamente agua potable. Entonces se integró una junta

de vecinos presidida por el mismo Sr. Cura, que de inmediato se puso en marcha para San José. Había que convencer al Sr. Ministro de Fomento, de la enorme necesidad que tenía el pueblo de agua potable, y el Sr. Ministro, oyendo los planes del Padre, cifricó su cooperación sin titubeos en esta forma: Construir de inmediato un tanque de cemento armado, por lo menos de cuatro metros cúbicos, para que recogiera el agua, que entubada debería llegar a los vecinos.

La obra está totalmente construida: el pasado 20 de junio, el Sr. Cura hizo la bendición solemne del maravilloso tanque, habiendo el mismo Padre Arié, pronunciado unas palabras de agradecimiento a Dios, y al Supremo Gobierno, por haber apoyado al pueblo tobosino, en tan justa demanda.

Carta Pastoral...

Viene de la Página DOS

ce con clarísima visión, las irracionales susceptibilidades de los hombres en nuestros días, cuando escribía en su primera Encíclica: «Para, una afirmación doctrinal completa de las verdades contra los errores de los tiempos presentes, si hay necesidad de hacerla, se pueden escoger circunstancias menos perturbadas por los infortunios de acontecimientos exteriores». Por lo demás no era absolutamente necesaria la publicación de una nueva encíclica social, puesto que en los últimos diez años desde la publicación de la QUADRAGESIMO ANNO, no se han presentado variantes de tal importancia en cuanto a la esencia misma de la cuestión social, que hiciera indispensable un nuevo análisis o reajuste doctrinal, de las enseñanzas y postulados de los Pontífices anteriores.

Continuará



Por el Tribunal de Censura Cinematográfica de la ACCION CATOLICA

BUENAS

Clase A, 1a. Sección

- | | |
|-------------------------|---------------------|
| Alas en la niebla | Corazón de niño |
| Ataque a la descubierta | Diligencia de chino |
| Bebé de la suerte, el | Herradura fatal, la |
| Buldog Brummond acosado | Traidor y amigo |
| Cinco huérfanos y Cía. | |

PARA PERSONAS DE CRITERIO BIEN FORMADO

Clase A, 2a. Sección

- | | |
|-----------------------------------|------------------------------|
| Alegre y confiado | Melodías de antaño |
| Al son de la marimba | Miente y serás feliz |
| Al sur de Suez | Millonario en prisión |
| Cada loco con su tema | Misterio del tercer piso, el |
| Casa maldita, a | Muchachos de coraje |
| Cita en la frontera | Pájaros bobos |
| Cuatro madres | Revisor de vagones camas, el |
| Charlie Chan en el museo de cera. | Su día de suerte |
| Dama dorada, la | Triunfo del Dr. Kildare, el |
| Esclavos del oro | Tuya seré |
| Faldas mandan, las | Venganza de Frank James |
| Fugitivos del destino | Yo soy su marido |
| Hermanos Marx en el Oeste, los | |

ESCABROSAS

Clase B.

- | | |
|-----------------------|-----------------------|
| Allá en el trópico | Glácano |
| Al Sur de Pago a Pago | Griegos eran así, los |
| Esperjismo de amor | Ha entrado un ladrón. |

CONDENADAS

Escabrosas

Bailar es vivir

Piensen los padres en su grave responsabilidad respecto de la clase de espectáculos que permiten ver a sus hijos.

De Lunes a Viernes, entre 1 y 4 de la tarde, pregunte al Teléfono 2353 por la película que desee y se le atenderá gustosamente.